

## 7. Preguntas y Respuestas – Entendiendo la Anunciación en el Evangelio de Mateo

### 1. ¿Por qué Mateo no incluye la visita de Gabriel a María?

Mateo no incluye la Anunciación a María (donde Gabriel le dice que concebirá a Jesús) porque su Evangelio está estructurado desde la perspectiva de José, no de María. El Evangelio de Mateo enfatiza:

- Jesús como el Hijo de David (por lo que su linaje legal a través de José es importante).
- José como un hombre justo, obediente a la voluntad de Dios.
- Los sueños como medio de comunicación divina, en eco con figuras del Antiguo Testamento como José, el hijo de Jacob. Al estructurar la narrativa de la infancia a través de la experiencia de José—su dilema, su sueño y su respuesta—Mateo presenta a Jesús como el cumplimiento de las esperanzas proféticas de Israel de una manera que se alinea con la tradición judía.

### 2. ¿Fue esto una omisión?

No fue una omisión en el sentido de dejar fuera información necesaria. En cambio, Mateo y Lucas tenían énfasis teológicos diferentes. Lucas se enfoca en la perspectiva de María y su respuesta fiel ("Hágase en mí según tu palabra" en Lucas 1:38). Mateo, por otro lado, presenta a José como la figura central que responde a la revelación divina. Ni Mateo ni Lucas estaban obligados a contar todo; estructuraron sus narrativas para resaltar puntos teológicos específicos.

### 3. ¿Dónde vemos al ángel Gabriel?

Gabriel solo aparece en **Lucas** (Lucas 1:19, 26), donde anuncia los nacimientos de Juan el Bautista a Zacarías y de Jesús a María. Mateo no nombra al ángel que se le aparece a José; simplemente se menciona como "un ángel del Señor" (Mateo 1:20, 2:13, 2:19). En el **Evangelio de Juan**, no hay un relato de la infancia en absoluto; la identidad divina de Jesús se introduce con el famoso prólogo ("En el principio era el Verbo..." en Juan 1:1). El enfoque está en Jesús como el Logos preexistente en lugar de en anuncios angelicales.

### 4. ¿Usó Mateo a Marcos como fuente?

Sí, pero Marcos no tiene un relato de la infancia. Aquí hay un resumen simplificado de las fuentes de los Evangelios:

- **Marcos fue escrito primero** (ca. 65-70 d.C.).
- **Mateo y Lucas usaron Marcos** como fuente.
- **Mateo y Lucas también tuvieron otra fuente**, a menudo llamada "Q" (del alemán "Quelle," que significa "fuente"), que contenía dichos de Jesús.
- **Mateo y Lucas tenían su propio material único**, llamado "M" (para la fuente especial de Mateo) y "L" (para la fuente especial de Lucas). Mateo y Lucas no se usaron entre sí como fuentes. Estructuraron sus narrativas de la infancia de manera independiente según sus temas teológicos:

- **Mateo** enfatizó a José, el cumplimiento de la profecía y a Jesús como el nuevo Moisés.
- **Lucas** enfatizó a María, el Espíritu Santo y a Jesús como el salvador de toda la humanidad.

## 5. ¿Qué estaba tratando de decir Mateo?

Al centrar la historia en José, Mateo:

- Muestra a Jesús como el cumplimiento de la profecía (Mateo 1:22-23).
- Destaca la obediencia y justicia de José, en paralelo con figuras del Antiguo Testamento.
- Presenta los sueños como un medio de revelación divina, como se ve en Génesis.
- Establece a Jesús como un verdadero Hijo de David a través de la adopción legal. En contraste, el enfoque de Lucas en María se alinea con los temas de su Evangelio sobre la humildad, los marginados y la acción directa del Espíritu Santo.

## 6. Conclusión

Mateo no omite la visita de Gabriel a María porque nunca tuvo la intención de incluirla. Su objetivo era enfatizar el linaje davídico de Jesús, el cumplimiento divino y la fidelidad de José. Lucas, por otro lado, enfatiza el papel único de María y la acción del Espíritu Santo. Ambos relatos presentan la verdad sobre Jesús, solo desde ángulos teológicos diferentes.